

Pengembangan Digital Marketing Untuk Produk “UMKM Bilqis Fresh” Di Desa Karangdagangan

Lilik Pujiati, Sinta A Paramita
STIE PGRI DEWANTARA JOMBANG
Korespondensi : lilikpujiati.stiedw@gmail.com

Abstrak

Desa Karangdagangan memiliki banyak potensi Usaha Mikro Kecil dan Menengah, khususnya di Dusun Doro terdapat salah satu penggerak produk UMKM minuman lemon bilqis fresh, tetapi potensi pemasaran produk tersebut dapat dikatakan kurang maksimal. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat di Desa Karangdagangan khususnya di Dusun Doro ini bertujuan untuk mengoptimalkan pemasaran produk minuman lemon melalui praktik digital marketing agar menjadi produk yang mempunyai nilai ekonomis. Kegiatan PKM ini dilaksanakan secara intensif selama 1 bulan di bulan Februari 2023 dengan jadwal yang telah disepakati antara tim penulis dengan mitra binaan. Dari hasil kegiatan intensif sosialisasi dan praktik digital marketing yang telah dilakukan, dapat diperoleh hasil yang memuaskan. Mitra binaan dapat dikatakan mampu meningkatkan omzet penjualan serta memperluas segmentasi pasar melalui pemasaran online via shopee, tiktok, dan instagram. Mitra juga telah memiliki NIB Dan PIRT sendiri dan memiliki logo produk sendiri. Dari hasil kegiatan yang telah dilakukan, maka diharapkan program ini dapat dilanjutkan oleh Pemerintah Desa setempat agar mitra binaan semakin berkembang.

Kata Kunci: *Strategi, Pengembangan, UMKM, SWOT.*

Abstract

Karangdatangan Village has a lot of potential for Micro, Small and Medium Enterprises, especially in Dusun Doro there is one of the drivers for MSME products for lemon bilqis fresh drink, but the marketing potential for this product can be said to be less than optimal. This community service activity in Karangdatangan Village, especially in Dusun Doro, aims to optimize the marketing of lemon drink products through digital marketing practices so that they become products that have economic value. This PKM activity was carried out intensively for 1 month in February 2023 with a schedule agreed between the writing team and the fostered partners. From the results of intensive socialization activities and digital marketing practices that have been carried out, satisfactory results can be obtained. Foster partners can be said to be able to increase sales turnover and expand market segmentation through online marketing via shopee, tiktok, and Instagram. Partners also have their own NIB and PIRT and have their own product logo. From the results of the activities that have been carried out, it is hoped that this program can be continued by the local Village Government so that the fostered partners will develop further.

Keywords: *Strategy, development, MSMEs, SWOT.*

A. PENDAHULUAN

1. Profil Desa

Pentingnya memahami kondisi Desa keterkaitan perencanaan dengan muatan untuk mengetahui pendukung dan permasalahan yang ada, memberikan arti penting keputusan pembangunan sebagai langkah mendayagunakan dan penyelesaian masalah di masyarakat. Desa Karangdagangan merupakan salah satu dari 11 desa di wilayah Kecamatan Bandarkedungmulyo, beriklim tropis dengan + 90 m dpl. serta suhu berkisar antara 26 - 32 celcius dan terletak pada posisi 112°10'0" Lintang Selatan dan 7°32'0"SBujur Timur. Topografi ketinggian desa ini adalah berupa daratan sedang yaitu 90 m di atas permukaan air laut. Adapun batas-batas wilayah desa Karangdagangan. Batas – Batas Desa Karangdagangan Batas Desa : 1).Sebelah Utara adalah Desa

Balongsari Kecamatan Megaluh, 2).Sebelah Selatan adalah Desa Tinggar Kec.Bandarkedungmuyo, 3).Sebelah Timur Desa Brangkal Kec.Bandarkedungmuyo, 4). Sebelah Barat adalah Desa Plosogenuk Kecamatan Perak Sumber.Iklim Desa Karangdagangan, sebagaimana desa-desa lain di wilayah Indonesia mempunyai iklim kemarau dan penghujan, hal tersebut mempunyai pengaruh langsung terhadap pola tanam yang ada di Desa Karangdagangan Kecamatan Bandarkedungmulyo. Desa Karangdagangan terdiri dari Empat Dusun 5 RW (Rukun Warga) dan 13 RT (Rukun Tetangga). Perincian 1 Dusun tersebut adalah sebagai berikut : 1).Dusun Doro adalah 3 RT dan 1 RW,2).Dusun Karangdagangan adalah 3 RT dan 1 RW,3). Dusun Karangasem : 6 RT dan 2 RW,4).Dusun Karangturi adalah 3 RT dan 1 RW.



Gambar 1: Peta Desa Karangdagangan

2. Mitra Binaan

Desa Karangdagangan terkenal sebagai produsen minuman lemon bilqis fresh yang berada di Dusun Doro (Okta, I., & Adriani, D.2022).Tetapi potensi ini masih belum dikelola secara maksimal dari segi pemasarannya. Hal ini tampak dari masih banyaknya kekurangan dari segi pemasaran online produk UMKM ini, terbukti dengan pengetahuan minim mengenai digital marketing serta segmentasi pasar yang kurang maksimal sehingga belum meluas. Ada beberapa keterbatasan yang dimiliki oleh mitra binaan. Observasi awal, ada beberapa hal yang menjadi keterbatasan mitra binaan yakni, belum memiliki NIB, PIRT, dan tidak memiliki pengetahuan pembuatan konten promosi produk yang menarik.



Gambar 2 : Produk Binaan Desa Karangdagangan

Melihat kondisi tersebut, tim penulis dengan dibantu kelompok mahasiswa melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat secara intensif guna meningkatkan kapasitas mitra binaan. Kegiatan yang direncanakan adalah: 1) Sosialisasi kegiatan

Pengabdian kepada Masyarakat, 2) Pembuatan NIB & PIRT produk UMKM, 3) Pembuatan media sosial pengusaha minuman lemon bilqis fresh, 4) Pembuatan konten promosi produk.

B. TINJUAN PUSTAKA

1. UMKM DESA

Pemerintah Indonesia telah berupaya untuk pemeratakan pembangunan agar tidak terkonsentrasi di kota besar saja. Salah satu upaya yang telah dilakukan pemerintah ialah melalui pemberdayaan masyarakat desa dengan melibatkan berbagai elemen masyarakat. STIE PGRI Dewantara Jombang turut serta berpartisipasi dengan melakukan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat. Kegiatan ini bertujuan untuk mengembangkan pemasaran produk online atau digital marketing bagi pemilik UMKM. Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) adalah kegiatan usaha yang dilakukan oleh orang perorangan atau kelompok yang bertujuan untuk mensejahterakan individu maupun kelompoknya. Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) memiliki peran strategis dalam pembangunan ekonomi nasional (Windusancono, B. A. 2021). Dan juga dalam tumbuhnya ekonomi serta tenaga kerja dan distribusi hasil pembangunan. Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di desa dipandang memiliki prospek masa depan yang baik (Idayu, R., Husni, M., & Suhandi, S.2021).. Manfaat Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) bagi perekonomian nasional antara lain: membuka lapangan pekerjaan, menjadi penyumbang terbesar nilai produk domestik bruto, salah satu solusi efektif bagi permasalahan ekonomi masyarakat kelas kecil dan menengah. Sedangkan manfaat Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) di desa bagi perekonomian daerah adalah meningkatkan pendapatan, memberdayakan masyarakat khususnya perempuan, mendapatkan pengalaman berwirausaha, memperkecil angka pengangguran di desa, pemererat rasa kebersamaan, mengembangkan potensi masyarakat, mengembangkan usaha yang telah ada sebelumnya, serta menumbuhkan rasa ingin maju dan sebagainya.

2. LEMON

Desa Karangdagangan yang terletak di Kecamatan Bandar KedungMulyo terkenal dengan produsen produk minuman UMKM lemon bilqis fresh. Selama ini lemon merupakan buah yang masih dianggap minim manfaatnya (Kulig, M., Galanty, A., Grabowska, K., & Podolak, I. 2022). Pada hal apabila diolah dengan baik, lemon memiliki manfaat begitu banyak. Sama seperti jenis buah lainnya, ada berbagai zat gizi dalam kandungan buah lemon. Dikutip dari situs [Panganku](#), kandungan gizi dalam setiap 100 gram buah lemon berdasarkan standar Angka Kecukupan Gizi (AKG) yaitu:

Komposisi	Jumlah
Kalori	34 kkal
Air	92,2 gram (g)
Serat	0,1 g
Kalsium	23 mg
Natrium	31 mg
Kalium	140,0 mg
Zinc	0,2 mg
Fosfor	20 mg
Vitamin B2	0,12 mg
Vitamin C	50 mg

Tabel 1 : kandungan gizi dalam setiap 100 gram buah lemon

Manfaat Lemon untuk Kesehatan

Ada beberapa manfaat yang dapat diperoleh dari mengonsumsi lemon, antara lain:

- 1. Meningkatkan Daya Tahan Tubuh,** Salah satu manfaat utama lemon adalah meningkatkan daya tahan tubuh (Quinones, M. D., & Lemon, P. W. 2022). Ini berkat kandungan vitamin C dan antioksidan di dalamnya yang mampu memperkuat sistem kekebalan tubuh dari serangan berbagai macam penyakit. Tak hanya itu, kandungan antioksidan di dalam lemon juga dapat melindungi tubuh dari bahaya efek radikal bebas. Bahkan, beberapa penelitian telah mengungkapkan berbagai potensi lemon untuk menghambat pertumbuhan sel tumor dan kanker.
- 2. Menyehatkan Saluran Pencernaan,** Lemon mengandung pektin, salah satu jenis serat larut yang bermanfaat untuk menyehatkan saluran cerna dan mengatasi beragam masalah pada pencernaan, seperti konstipasi. Kandungan serat di dalam lemon juga dapat memperlambat proses pencernaan karbohidrat dan mencegah kenaikan gula darah secara drastis. Hal ini menjadikan lemon baik dikonsumsi oleh penderita diabetes untuk mengontrol kadar gula darah (Aulia, F. H. 2021).
- 3. Memelihara Kesehatan Jantung,** Beberapa penelitian menunjukkan bahwa kandungan antioksidan, vitamin, dan serat di dalam buah sitrus, seperti lemon dan jeruk nipis, dapat menjaga tekanan darah, mengatasi kolesterol tinggi, dan mencegah penyempitan pembuluh darah. Kombinasi manfaat tersebut menjadikan lemon baik dikonsumsi untuk menjaga kesehatan jantung dan mengurangi risiko terjadinya penyakit kardiovaskuler, seperti penyakit jantung dan stroke (Basak, S. 2020).
- 4. Mencegah Anemia,** Anemia defisiensi besi adalah salah satu jenis anemia yang terjadi karena tubuh kekurangan zat besi (Kurniati, I. 2020). Sehingga jumlah sel darah merah yang sehat berkurang. Penyakit ini bisa membuat penderitanya mudah lelah dan lemas karena asupan oksigen dalam tubuh tidak tercukupi. Untuk mencegah anemia defisiensi besi, Anda disarankan untuk mengonsumsi makanan dengan kandungan vitamin C yang dapat memaksimalkan penyerapan zat besi, seperti lemon.
- 5. Mencegah Pembentukan Batu Ginjal,** Kandungan asam sitrat dalam lemon mampu meningkatkan volume dan nilai pH urine, sehingga dapat mencegah batu ginjal. Tak hanya itu, lemon juga dipercaya dapat memecah batu ginjal menjadi lebih kecil, sehingga mudah dikeluarkan bersama urine (Zhang, L., Li, 2023). Meski demikian, efektivitas dan tingkat keamanan dalam mengonsumsi lemon untuk mencegah pembentukan batu ginjal masih perlu diteliti lebih lanjut.
- 6. Menjaga Kesehatan Kulit,** Lemon juga dapat menjaga kelembapan kulit, membuat kulit terlihat lebih segar, dan bahkan mengurangi tanda-tanda penuaan dini, seperti keriput dan garis halus (Ekiert, H. 2020). Ini berkat kandungan vitamin C pada lemon mampu meningkatkan produksi kolagen, yaitu protein yang berperan penting dalam mempertahankan elastisitas dan kesehatan kulit.

C. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan secara intensif selama 1 bulan di bulan Februari 2023 dengan jadwal yang telah disepakati antara tim penulis dengan mitra binaan. Rencana pelaksanaan kegiatan ini adalah :

- 1. Tahap awal.** Pada kegiatan ini, tim penulis beserta mahasiswa melakukan survey kondisi mitra binaan. Hal ini dilakukan guna mengetahui secara lebih jelas kondisi dilapangan sebelum pelaksanaan kegiatan ini. Selain itu, pada tahap ini

tim penulis juga mengurus perijinan dengan perangkat desa setempat, serta sosialisasi rencana kegiatan kepada mitra binaan.

2. Tahap pelaksanaan kegiatan, Kegiatan ini adalah kegiatan inti Pengabdian kepada Masyarakat .Pada tahap ini, Tim penulis berencana untuk: Pembuatan NIB & PIRT produk UMKM, Pembuatan media sosial pengusaha minuman lemon bilqis fresh, dan Pembuatan konten promosi produk.
3. Tahapan Akhir pada tahap ini, Tim pelaksana melakukan monitoring dan evaluasi dari hasil kegiatan tim penulis akan bermusyawarah dengan mitra binaan serta perangkat desa setempat untuk mengetahui tingkat keberhasilan kegiatan,serta merencanakan tindak lanjut kegiatan.

D. PELAKSANAAN KEGIATAN

Sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun ,Tim penulis melakukan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat dengan dibantu tim mahasiswa adapun kegiatan yang dilaksanakan adalah :

1. Sosialisasi kegiatan ini, tim melakukan survey kondisi mitra binaan,mengurus perijinan dengan perangkat desa setempat, serta sosialisasi rencana kegiatan kepada mitra binaan.
2. Pelaksanaan kegiatan: Tim penulis membuat NIB & PIRT produk UMKM produk minuman lemon bilqis fresh. Hal ini dilakukan agar pengusaha minuman lemon memiliki identitas produknya yang akan berguna untuk meningkatkan branding produk. Sehingga produk tersebut dapat dikenal masyarakat secara luas.
 - a) Tim penulis membuat media sosial pengusaha minuman lemon bilqis fresh pada media sosial. Hal ini dilakukan untuk memperluas kegiatan pemasaran agar produk minuman lemon bilqis fresh dapat lebih dikenal oleh masyarakat. Media sosial juga dapat digunakan sebagai kontak personal dengan konsumen produk minuman lemon bilqis fresh.
 - b) Tim penulis juga melakukan pembuatan konten promosi produk. Hal ini dilakukan untuk memberikan pemahaman dalam membuat sosial media kepada para UMKM. Agar para UMKM lebih kreatif dalam melakukan pembuatan konten dalam media sosial. Dalam pembuatan konten promosi produk juga memberikan pemahaman informasi mengenai produk tersebut kepada para calon konsumen.



Gambar 3 : Membuat Konten Sosial Media

3. Tahapan Akhir, Dari hasil kegiatan yang telah dilaksanakan selanjutnya dilakukan evaluasi, Evaluasi dilakukan dalam bentuk musyawarah guna mendengarkan respon dari mitra binaan. Dari evaluasi kegiatan diperoleh hasil

bahwa mitra binaan merasa senang dengan adanya kegiatan ini dan berharap akan ada kegiatan lanjutan agar pengusaha lemon khususnya di desa Karangdagangan semakin maju.

PENUTUP

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang dilakukan tim penulis telah dilaksanakan secara intensif selama 1 bulan. Dari hasil evaluasi, Diketahui bahwa mitra binaan merasa puas atas kegiatan ini. Mitra binaan telah mampu mengolah lemon dalam kemasan, Logo usaha yang telah dibuat juga menjadi modal bagi pengusaha untuk mendaftarkan ke dinas perdagangan kabupaten jombang. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini diharapkan akan dilanjutkan oleh pihak lain yang tertarik untuk mengembangkan potensi di Desa Karangdagangan.

DAFTAR PUSTAKA

- Okta, I., & Adriani, D. (2022). *Analisis Usahatani Jeruk Lemon (Citrus Limon) Dan Strategi Pengembangan Produk Minuman Sari Lemon Tropis Di Desa Midar Kecamatan Gelumbang Kabupaten Muara Enim* (Doctoral Dissertation, Sriwijaya University).
- Windusancono, B. A. (2021). Upaya Percepatan Pertumbuhan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umk) Di Indonesia. *Mimbar Administrasi*, 18(2), 32-45.
- Kulig, M., Galanty, A., Grabowska, K., & Podolak, I. (2022). Assessment Of Safety And Health-Benefits Of Citrus Hystrix Dc. Peel Essential Oil, With Regard To Its Bioactive Constituents In An In Vitro Model Of Physiological And Pathological Skin Conditions. *Biomedicine & Pharmacotherapy*, 151, 113151.
- Quinones, M. D., & Lemon, P. W. (2022). Acute Ketone Salts–Caffeine–Taurine–Leucine Supplementation But Not Ketone Salts–Taurine–Leucine, Improves Endurance Cycling Performance. *International Journal Of Sport Nutrition And Exercise Metabolism*, 1(Aop), 1-8.
- Aulia, F. H. (2021). *Hubungan Pola Makan Dengan Kadar Gula Darah Masyarakat Di Kota Bandar Lampung* (Doctoral Dissertation, Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung).
- Basak, S., Sarkar, S., Sarkar, S., Sahoo, M., Khatun, S., Mandal, S., ... & Mahanti, B. (2020). Ten Commandments Of Immunity Boosting Foods To Reverse Disease To Revive Life By Planning Of Oath To Be Fit, Fine And Healthy Long Life.
- Kurniati, I. (2020). Anemia Defisiensi Zat Besi (Fe). *Jurnal Kedokteran Universitas Lampung*, 4(1), 18-33.
- Zhang, L., Li, S., Cong, M., Liu, Z., Dong, Z., Zhao, M., ... & Qiao, H. (2023). Lemon-Derived Extracellular Vesicle-Like Nanoparticles Block The Progression Of Kidney Stones By Antagonizing Endoplasmic Reticulum Stress In Renal Tubular Cells. *Nano Letters*, 23(4), 1555-1563.
- Idayu, R., Husni, M., & Suhandi, S. (2021). Strategi Pengembangan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umk) Untuk Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Desa Di Desa Nembol Kecamatan Mandalawangi Kabupaten Pandeglang Banten. *Jurnal Manajemen Stie Muhammadiyah Palopo*, 7(1), 73-85
- Klimek-Szczykutowicz, M., Szopa, A., & Ekiert, H. (2020). Citrus Limon (Lemon) Phenomenon—A Review Of The Chemistry, Pharmacological Properties, Applications In The Modern Pharmaceutical, Food, And Cosmetics Industries, And Biotechnological Studies. *Plants*, 9(1), 119.